

An  
die Initiatoren der Bürgerinitiative Welver  
Bernhard Hellmann,  
Bernd Nickel  
Jörg Smiljan-Ormeloh

**GRÜNE FRAKTION  
Im RAT der Gemeinde WELVER**

**Cornelia Plaßmann**

Fraktionsvorsitzende  
Diedrich Düllmann Str. 6  
59514 Welver – Borgeln  
Tel.: 02921/81573  
Email: [c.plassmann@outlook.de](mailto:c.plassmann@outlook.de)

**Petra Maras**

Stellvertretende Fraktionsvorsitzende  
Schwefer Str 1a  
59514 Welver  
Tel.: 029215599932  
Email: [petra.maras@gruene-welver.de](mailto:petra.maras@gruene-welver.de)

Welver, 2.August 2022

Sehr geehrter Herr Hellmann,  
Sehr geehrter Herr Nickel,  
sehr geehrter Herr Smiljan-Ormeloh

am Freitag, dem 12.08.2022 leiteten Sie einen „Offenen Brief“, gerichtet an den Bürgermeister der Gemeinde Welver Herrn C. Garzen, zur Kenntnisnahme an die Fraktionen weiter.

Der Text beschreibt die Entwicklung des Zentralortes aus Ihrer Sicht verbunden mit der Anfrage nach einem Gesprächstermin sowohl mit Herrn Garzen, als auch mit den im Rat vertretenden Fraktionen von SPD, Welver21, Bündnis90/Die Grünen und FDP.

Der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ist es stets wichtig, mit den Bürgern ins Gespräch zu kommen, ihre Ideen, Anregungen und auch deren Kritik aufzunehmen. Alles das fließt in unsere Ratsarbeit ein. Der Kontakt zu den Rats- und Ausschussmitgliedern ist niederschwellig eingerichtet. Alle postalischen Adressen, E-Mail-Adressen, Telefonnummern sind öffentlich zugänglich und leicht zu finden. Auch über unsere Homepage sind wir erreichbar.

Dienstags finden unsere Fraktionssitzungen grundsätzlich immer öffentlich statt. Alle Bürger:innen sind eingeladen, daran teilzunehmen. Ebenfalls regelmäßig sind wir auf den Abendmärkten im Zentralort vertreten. Unsere Stände sind inhaltlich ausgerichtet, sodass wir den Bürger:innen vielerlei Expertisen anbieten können.

Auf unserer Homepage veröffentlicht finden Sie unsere Stellungnahme zur Entwicklung des Zentralortes. - Nach einem langen Beratungsprozess, der bereits in der letzten Ratsperiode begann und von mehreren Bürgerforen begleitet wurde, hat sich unser Standpunkt gefestigt. Alle Ausschüsse haben öffentlich getagt. Keine Entscheidung

wurde hinter „verschlossenen Türen“ getroffen. Die Protokolle sind im RIS der Gemeinde Welver veröffentlicht. Die Tageszeitung berichtete ausführlich.

Wichtig ist uns in allen Diskussionen, dass Gespräche respektvoll und wertschätzend geführt werden. Nur dann ist ein Miteinander möglich.

Polemik und versteckte Drohungen aus den Reihen der Bürgerinitiative sind nicht geeignet, das von Ihnen gewünschte Gespräch konstruktiv verlaufen zu lassen.

Wir waren erschrocken über die Vehemenz und Respektlosigkeit, in der kurz vor der Ratssitzung einige Bürger:innen Mitglieder des Rates angegangen sind.

Sie tragen als Sprecher der Bürgerinitiative Verantwortung für deren Anliegen, aber auch dafür, dass ihre Mitglieder die Gemeinderatsmitglieder in Amt und Persönlichkeit respektieren. Ein Aufsuchen am Arbeitsplatz, anonyme Briefe, Anrufe bei Vorgesetzten sind wahrhaftig kein Mittel einer politischen Auseinandersetzung.

Ratsmitglieder sind nach einem demokratischen Prinzip gewählt. Sie arbeiten verantwortungsvoll im Sinne der Bürger:innen, die sie gewählt haben. Unsere Arbeitsgrundlage bildet die Gemeindeordnung des Landes NRW und die Geschäftsordnung der Gemeinde Welver. Daran haben sich alle zu halten: der Bürgermeister, die Ratsmitglieder, benannte sachkundige Bürger und Zuhörer, die an den Sitzungen teilnehmen. Die Missachtung der Ordnungsprinzipien lassen eine Versammlung in Willkür abgleiten.

Trotz dieser erlebten Respektlosigkeit ist die Fraktion Bündnis90/Die Grünen bereit zu einem persönlichen Gespräch. Wir legen Wert auf eine angemessene, sachliche Gesprächsführung und ein respektvolles Miteinander.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Cornelia Pläßmann, Fraktionsvorsitzende von Bündnis90/Die Grünen

gez. Petra Maras, stellvertretende Fraktionsvorsitzende

gez. Peter Greune

gez. Ilona Giese